



LA GACETA

MARTES, 27 DE AGOSTO DE 2013.

REGIONAL DE SALAMANCA

PRECIO: 1,20 €

Estudiar una carrera en Salamanca costará el doble que en Andalucía

PÁGS. 2-3 Castilla y León se ha convertido, tras las decisiones adoptadas en los dos últimos años, en una de las comunidades autónomas con los precios universitarios más elevados del sistema público español. Sólo Madrid y Cataluña presentan unas tasas superiores. Así, un alumno que elija iniciar sus estudios de Medicina en la Universidad de Salamanca tendrá que pagar en concepto de tasas más del doble que otro que opte por una universidad de Andalucía o Galicia. Y es que frente a los 1.779 euros que pagará el alumno salmantino, en estas otras comunidades el importe será de 757 y 836 euros, respectivamente.

LAS MÁS CARAS

Sólo Madrid y Cataluña presentan unas tasas superiores a las de las universidades de Castilla y León

FLEXIBILIDAD

Las universidades fraccionan el pago de la matrícula para facilitar el desembolso del alumnado

Los salmantinos esperan un 32% menos de tiempo una cirugía que la media nacional

PÁG. 7

■ El Hospital cerró el año con 68 días de demora media y en el resto del país hubo 100



LAS ARRIBES

CAMPO

Precio récord en la primera cotización de la patata de la Lonja de Salamanca

CUADERNILLO

La consejera Silvia Clemente, firme candidata a abrir la agropecuaria

PÁG. 44 POLÍTICA

Rajoy arranca el curso político con duras críticas de la oposición que le acusa de "comprar silencios" en el 'caso Bárcenas'

PÁG. 49 DEPORTES

La Federación sigue demorando la inscripción del CF Salmantino porque sería dar "pistas" a Hidalgo

Aldeadávila vibra con las Fiestas del Toro

PÁG. 19 La localidad de Aldeadávila de la Ribera sigue viviendo de manera intensa la celebración de sus fiestas veraniegas en honor a San Bartolomé, con la puesta en escena de su segundo encierro de reses bravas por las calles del municipio como otro de los ejes centrales del programa festivo, que se prolongará has-

ta mañana miércoles. Cientos de personas vibraron en la jornada de ayer con estos espectáculos, que han vuelto a consolidar su marchamo como reclamo turístico de la zona de Las Arribes. Todo ello en un día en el que las peñas volvieron a llenar de colorido las calles del municipio./CASAMAR

Nuevo año de pérdidas en Air Nostrum, donde Feroso compró el 22% de las acciones

PÁG. 8

■ Encadena un segundo ejercicio en números rojos y el auditor duda de que la compañía pueda seguir volando

■ Caja Duero desembolsó 74,8 millones de euros en el 2006 para participar en la aerolínea de los Serratos

Iglesias duda de que León de la Riva sepa el valor de las diputaciones

PÁG. 11

■ El alcalde vallisoletano defiende su supresión

SUCESOS

Arrestados en Valdelacasa tres clientes de un bar en el que robaron de noche

PÁG. 54

■ Se llevaron 1.000 euros de dos máquinas

HOY, 64 PAGINAS

■ SALAMANCA	2	■ EXTRANJERO	46
■ OPINIÓN	4	■ SOCIEDAD	47
■ AGENDA	16	■ TOROS	48
■ SERVICIOS	17	■ DEPORTES	49
■ PROVINCIA	19	■ SUCESOS	54
■ CAMPO	29	■ CARTELERIA	60
■ NACIONAL	44	■ TELEVISIÓN	61
■ ECONOMÍA	45	■ EL TIEMPO	63

HOY, CON LA GACETA

Páginas especiales:

- El Cerro
- Santibáñez de la Sierra



UNIVERSIDAD ■ 1.779 EUROS FRENTE A 757 Y 836

Estudiar Medicina en Salamanca costará este nuevo curso el doble que en Andalucía y Galicia

■ Aunque las tasas han aumentado sólo el 1,4%, las universidades de Castilla y León se encuentran entre las más caras de España

JOSÉ Á. MONTERO

La crisis económica que atenaza a España no da tregua, ni siquiera en un sector como la enseñanza. Así, al incremento de los requisitos por parte del Ministerio de Educación para obtener una beca de estudio, se sumará este curso que está a punto de comenzar un nuevo aumento de las tasas universitarias. Y aunque algunas Comunidades Autónomas, como es el caso de Castilla y León, han optado por moderar este año las subidas —después del sustancial incremento aplicado en 2012—, lo cierto es que estudiar en la Universidad de Salamanca —también en Burgos, León y Valladolid— resulta caro, ya que se trata de una de las universidades españolas con las tasas más altas.

En este sentido, un estudiante que el próximo curso 2013-2014 inicie el título de grado en Medicina en la Universidad de Salamanca pagará en concepto de créditos ECTS 1.797 euros, 25 euros más que el pasado curso y más de 400 que hace dos años. Y no solo eso. Esta cifra supone más del doble del importe que en este mismo concepto deberá abonar un estudiante que haya elegido estudiar Medicina en Andalucía (el primer curso costará 757 euros) o en Galicia (836 euros).

Pero esta diferencia no se produce únicamente en aquellas ramas con un elevado grado de experimentalidad. También los títulos con el menor grado de experimentalidad posible, como es el caso de Derecho, registran esta misma tendencia. Así, mientras que el universitario salmantino y de toda Castilla y León tendrá que pagar por un curso en primera matrícula 1.014 euros (14 más que el pasado año), los estudiantes de Galicia y de Andalucía apenas abonarán 591 y 757 euros, respectivamente.

Con estos datos en la mano, lo que se demuestra es que las tasas de las universidades de Castilla y León son las terceras más caras de todo el sistema universitario español. Sólo Cataluña y Madrid ofrecen unos precios de matrícula superiores. Así, estudiar Medicina en una universidad de Cataluña costará el próximo curso 2.372 euros (lo mismo que el curso actual)

Tasas Universitarias para el curso 2013-2014

Precio mínimo del crédito ECTS para las primeras matrículas



Precio máximo del crédito ECTS para las primeras matrículas



Estudiar un grado de baja experimentalidad, como Derecho, también cuesta en Salamanca casi el doble que en Andalucía

y 1.980 euros en un centro público de Madrid (un 17,7% más que este curso). En cuanto a las titulaciones con menor grado de experimentalidad, como puede ser Derecho, Madrid es la Comunidad que ofrece unas tasas más elevadas: 1.620 euros por el primer curso, seguida de Cataluña: 1.516 euros.

Y es que Madrid y Cataluña han sido las dos únicas Comunidades Autónomas que han subido sus tasas universitarias hasta el tope máximo del 66% autorizado por el ministro José Ignacio Wert.



Unas alumnas formalizan su matrícula en la Universidad de Salamanca.

Subidas muy moderadas

Tras el gran incremento en las tasas aplicado este curso, las autonomías apuestan para el próximo por subidas matizadas

Contención. Madrid será la única Comunidad que volverá a aplicar un "tasazo" universitario por segundo curso consecutivo. Cataluña, Canarias, Castilla y León, Comunidad Valenciana y Castilla-La Mancha han optado por no aplicar nuevas subidas más allá del IPC después de encarecer los precios el pasado año entre un 20% y un 66%. Otras como Baleares aumentarán las tasas una media del 5%, mientras que Aragón sitúa la subida en el 3,6%. Galicia, Asturias, País Vasco, Extremadura, La Rioja y Andalucía han optado por no tocar las tasas o como mucho subirlas en torno al IPC, algo que también harán Navarra y Cantabria.

Segundas, terceras y cuartas matrículas. Es en estos casos donde más se nota el incremento de las tasas aplicados por las comunidades autónomas. Y es que si un crédito ECTS puede rondar de media los 12 o 13 euros en primera matrícula cuando se trata de cuarta matrícula el precio rebasará los 100 euros. En Salamanca, por ejemplo, las cuartas matrículas cuadruplican el coste de las primeras (29,95 frente a los 134,79, en caso de las titulaciones con más grado de experimentalidad). Pero no es la Región más cara. En Extremadura, Castilla-La Mancha y Navarra, examinarse por cuarta vez de una materia cuesta seis veces más que hacerlo por primera vez.

Expulsión de alumnos. Para rectores y estudiantes el efecto combinado que puede tener el encarecimiento de las tasas junto con el impacto del nuevo decreto de becas podría llevar a la expulsión de un gran número de estudiantes del sistema universitario. Y es que las nuevas condiciones fijadas para obtener una beca llevará a un gran número de alumnos a perder estas ayudas y, por tanto, a verse obligados a abandonar las aulas.



FACILIDADES ■ NUEVAS MEDIDAS

Las universidades fraccionan el pago de la matrícula para facilitar el desembolso

■ En Salamanca se podrá abonar el importe de forma íntegra o bien en tres plazos

J.Á.M.

Conscientes del problema que para un gran número de universitarios supondrá la subida de tasas, la mayor parte de las universidades españolas, a través de decretos promulgados por las respectivas consejerías de Educación, han optado por introducir una mayor flexibilidad en los sistemas de fraccionamiento del pago de matrículas, tal y como habían demandado las propias organizaciones estudiantiles. Salamanca no es una excepción. Una

normativa aprobada el pasado mes de julio por el Ejecutivo regional permitirá a los alumnos matriculados en cualquier titulación universitaria abonar el importe de la matrícula bien de forma íntegra al formalizarla o bien en tres pagos distintos: un primer pago, que supondrá el 45% del importe total, al formalizar la matrícula; un segundo pago, que corresponderá al 25% del importe total, entre el 1 y el 15 de diciembre; y un tercer pago (el 20%) entre el 1 y el 28 de febrero.

Las universidades de Navarra contarán con cuatro pagos, mientras que las de Extremadura han puesto hasta diez pagos

MATRICULACIÓN ■ PRIMEROS DATOS

Tres de cada cuatro alumnos estudiarán la titulación que eligieron en primera opción

■ Un total de 3.389 alumnos de nuevo ingreso, 54 menos que el año anterior, ha formalizado ya su ingreso en la Universidad de Salamanca

J.Á.M.

Tres de cada cuatro alumnos (más concretamente el 71%) matriculados en la Universidad de Salamanca podrá estudiar el próximo curso la titulación elegida en primera opción. Así se desprende de los datos de matrícula ofrecidos por la institución académica correspondientes al mes de julio.

En este sentido, de los 9.857 estudiantes que se han matriculado en las universidades públicas de Castilla y León en el primer plazo abierto por las propias instituciones para iniciar estudios superiores en el curso 2013-2014, un total de 3.389, es decir, el 35% del total, lo han hecho en la Universidad de Salamanca y de ellos 2.403 lo han hecho en la titulación escogida en primera opción (71 por ciento), según se desprende de los datos ofrecidos por la institución académica salmantina a finales del

Salamanca es la Universidad de la Región más solicitada, ya que aglutina el 47,65% de las peticiones de primera opción de toda Castilla y León

mes de julio tras cerrar el primer plazo de matrícula y antes de acometer el segundo (30 y 31 de julio). Por tanto, a día de hoy el número de matriculaciones ha experimentado un sensible incremento, aunque la institución académica aún no ha hecho públicos estos datos.

La Universidad de Salamanca ha recibido un total de 54.745 solicitudes de entre las 131.206 efectuadas en las universidades públicas de la región, colocándola, con el 41,7% de las peticiones, como la favorita de la Región como primera opción en los estudios universitarios. De este total de solicitudes, 14.455 han sido de primera opción, lo que supone el 47,65% del total de preinscripciones realizadas en las universidades públicas de Castilla y León. Valladolid recibió 8.851 solicitudes de primera opción; León, 4.819; y Burgos, 2.210.

En cuanto a las titulaciones más demandadas en la Universidad de Salamanca, la estadística sitúa a Medicina (con 5.561 solicitudes), Psicología (2.933), Enfermería de Salamanca (2.785), Criminología (2.349) y Fisioterapia (2.173) como las más solicitadas.



Un estudiante ayuda a una alumna a formalizar su matrícula./ARCHIVO

PROCESO ■ TRES ENTREGAS

Entre el 6 y 10 de septiembre tendrá lugar un tercer plazo de matriculación de alumnos

■ Después quedarán otras dos fases: del 16 al 17, y del 25 al 30 también de septiembre

J.Á.M.

Con las vacaciones veraniegas a punto de finalizar, la institución académica salmantina empieza a retomar poco a poco su actividad con el objeto de estar a pleno rendimiento a principios del mes de septiembre. Y no es para menos. Junto a la actividad propia del momento, la entidad volverá a retomar también el proceso de matriculación de los alumnos de nuevo ingreso. Finalizadas ya las dos primeras fases, en el horizonte quedan aún otros tres plazos más de matrícula. El más inmediato será entre el 6 y el 10 de septiembre, y a él podrán concurrir los alumnos que aprobaron la selectividad en junio. Las siguientes citas es-

tán programadas para los días 16 al 17 de septiembre y del 25 al 30 de septiembre, y en ambos casos ya tendrán posibilidad de competir por una plaza los alumnos que superen con éxito las pruebas de acceso a la universidad en su convocatoria de septiembre.

En este sentido, la Universidad de Salamanca hará público antes del 6 de septiembre un listado con las nuevas notas de corte para cada una de las titulaciones de grado con números

Los alumnos que superen la prueba de acceso a la universidad en septiembre dispondrán de dos periodos de matriculación

clausus. A este respecto, el primer listado publicado a finales de julio fija las mayores puntuaciones en Biotecnología, Medicina, Odontología, Fisioterapia, Enfermería y Farmacia